



**NOTRE ECOLE
PENDANT LA
GRANDE GUERRE**



Août 1914, premier mois de guerre, les premiers **trains** transportant des blessés arrivent à partir à la gare de Vaise, puis également à la gare de la Part-Dieu. La **ville de Lyon**, éloignée des combats, bien placée sur un grand axe d'évacuation, va jouer un rôle majeur dans le traitement des blessés et malades.

La capacité d'accueil des **hôpitaux permanents** va être immédiatement insuffisante, ce qui amène à organiser des **Hôpitaux Temporaires** dans tous les bâtiments disponibles, dont les écoles.

Dans le Rhône, les hôpitaux accueilleront entre 150 000 et 200 000 blessés et malades, dans environ 7000 lits.



*Travaux terminés par moi
Léon Durand
Lyon le 10 février 1916*

*Les Plans de l'Hôpital Pasteur N° 107
à l'usage de l'Programme Albert Jacquard
(mars 1914-15-16)*

A partir de 1916, **l'École Jacquard** devient un hôpital militaire « auxiliaire ». A cette époque, plusieurs établissements publics de la Croix-Rouge sont réquisitionnés pour recevoir les blessés de guerre de plus en plus nombreux. L'école **Commandant Arnaud** et **l'École Normale d'Institutrices** (aujourd'hui Collège Tourette) sont également mis à contribution.

Notre école portait le numéro **HA112**. Les infirmières faisaient partie d'une organisation proche de la Croix Rouge. Durant l'année 1916, **8 soldats** succombèrent à leurs blessures dans notre établissement.

On ne connaît pas l'auteur de ces photos de l'École, mais il s'agissait certainement d'un photographe professionnel. Une photo de classe de 1914 permet de mesurer les efforts dans l'aménagement du préau : plancher, murs, fenêtres...



Préau côté Denfert-Rochereau, entre 1916 et 1920



Cour côté Denfert-Rochereau, entre 1916 et 1920



Une salle d'opération, entre 1916 et 1920



Cour centrale (Porte « Chat »), entre 1916 et 1920